



## Communiqué de presse

Angers, le 16 juin 2025

### **VEGEPOLYS VALLEY fête 20 ans d'innovation au service du végétal**



*Les présidents et directeurs qui se sont succédés à la tête de VEGEPOLYS,  
CÉRÉALES VALLÉE et VEGEPOLYS VALLEY  
Crédit : Léonard de Serres*

**Le 3 juin, Vegepolys Valley réunissait ses adhérents en Assemblée Générale Ordinaire. A cette occasion, le pôle de compétitivité célébrait ses 20 ans d'innovation.**

**Depuis 2005, plus de 1 300 projets, valorisés à hauteur de 4 milliards d'euros, ont été accompagnés ; le support du Pôle a permis à 627 d'entre eux de bénéficier de 640 millions d'euros d'aides publiques.**

**Cette journée était également l'opportunité pour VEGEPOLYS VALLEY, ses membres et ses partenaires, de réfléchir à l'avenir d'une filière végétale amenée à jouer un rôle capital face aux défis environnementaux, économiques et sociétaux.**

### **Retour sur la naissance du Pôle de compétitivité mondial du végétal**

En juillet 2005, l'Etat labellisait 71 pôles de compétitivité, dans le cadre de la Phase I (2005-2008) de cette politique publique visant à stimuler l'innovation et l'excellence au sein de l'industrie française

- A Angers, VEGEPOLYS rassemblait alors 42 adhérents.
- A Clermont-Ferrand, CÉRÉALES VALLÉE fédérait 34 adhérents.

En 2019, la fusion des deux pôles est actée dans le cadre de la Phase IV (2019-2022). Ce rapprochement donne naissance à VEGEPOLYS VALLEY, Pôle de compétitivité mondial du végétal, implanté sur quatre régions : Pays de la Loire, Bretagne, Centre-Val de Loire et Auvergne-Rhône-Alpes.

Positionné sur sept axes d'innovation, VEGEPOLYS VALLEY est aujourd'hui un acteur central de la chaîne de valeur du végétal et figure parmi les 55 pôles labellisées pour la Phase V (2023-2026). Avec ses 675 adhérents (vs 507 en 2019), il s'affirme comme le quatrième pôle français en nombre de membres selon l'AFPC (Association française des pôles de compétitivité).

**Flavie Delattre, Présidente de VEGEPOLYS VALLEY, commente : “Les effets d'une politique d'innovation se mesurent sur le long terme. 20 ans après la création des**

*pôles de compétitivité, VEGEPOLYS VALLEY est devenu un acteur central de la chaîne de valeur du végétal : grâce à notre expertise en matière d'accompagnement de projets et aussi parce que le Pôle constitue un espace de rencontres et d'échanges. Cette dynamique collective est essentielle face aux défis environnementaux et sociétaux que nous rencontrons aujourd'hui. Demain, notre capacité à innover sera cruciale pour garantir une compétitivité durable. Innover exige du temps et s'immobiliser aujourd'hui en réduisant nos investissements humains et financiers entrainerait de grandes difficultés demain. »*

[Retour en vidéo sur l'histoire du Pôle, à travers les témoignages de ses anciens présidents :](#)



### **Une ressource incontournable de l'innovation végétale**

En 20 ans, 1 311 projets - dont 148 projets européens - ont été accompagnés par les équipes de VEGEPOLYS VALLEY, de CEREALES VALLEE puis de VEGEPOLYS VALLEY.

Ces projets ont permis des avancées majeures en matière de connaissance du végétal (microbiote du sol et des plantes notamment). Ils ont aussi apporté des solutions concrètes aux enjeux des filières agricoles : adaptation au changement climatique, accélération de la transition agroécologique, diversification des usages alimentaires et non-alimentaires du végétal, développement de la compétitivité et de la pérennité des entreprises, etc.

Parmi les exemples emblématiques de projets accompagnés par VEGEPOLYS VALLEY, [Climatveg](#), [Trekto](#), [Perles d'Anjou](#) et [Granoflakes](#), illustrent la capacité du Pôle à mobiliser des acteurs économiques, publics et académiques pour y apporter des réponses collectives.

[Découvrir les chiffres clefs du pôle et ces quatre projets innovants en vidéo :](#)



Le Pôle est aujourd'hui une ressource incontournable pour des acteurs à la recherche de soutien dans le développement de leurs solutions et produits, de l'idée

à l'entrée sur le marché : mises en relation, identification de financements, aide à la structuration, conseils pour la formalisation du dossier, labellisation, suivi et promotion des résultats.

## **Une filière en première ligne face aux défis de demain**

La filière végétale est en première ligne face à des défis vitaux : des tensions géopolitiques croissantes qui soulèvent la question de la souveraineté économique et alimentaire, les impacts de plus en plus visibles du réchauffement climatique qui nécessitent d'accélérer la décarbonation des pratiques, l'essor de l'IA qui offre des opportunités sans précédent pour les améliorer, optimiser les processus et développer de nouvelles solutions.

**Flavie Delattre synthétise :** *“La filière végétale dispose d'un potentiel unique pour répondre aux enjeux de compétitivité, d'alimentation, de décarbonation, de santé et de bien-être ou de de transition agroécologique. Grâce à ses 20 ans d'expérience en matière de recherche, de co-conception et de mutualisation, VEGEPOLYS VALLEY jouera un rôle essentiel pour renforcer la dynamique collective qui permettra d'accélérer sa transformation et de faire émerger les innovations qui façonneront le monde de demain.”*



### **A propos de VEGEPOLYS VALLEY**

VEGEPOLYS VALLEY, pôle de compétitivité du végétal, soutient et rassemble les acteurs de toute la chaîne de valeur du végétal, de la génétique aux usages. Né en 2019 de la fusion des 2 pôles de compétitivité VEGEPOLYS et Céréales Vallée, il est implanté dans 4 régions françaises historiques (Pays de la Loire, Auvergne-Rhône-Alpes, Bretagne, Centre-Val de Loire) pour être au plus proche de ses 645 adhérents. Le Pôle stimule et accompagne la co-conception des innovations pour une production végétale compétitive et de qualité, respectueuse de l'environnement, de la santé des consommateurs et des producteurs et pour des usages alimentaires et non-alimentaires des végétaux en gagnant en qualité, praticité, services et naturalité. [www.vegepolys-valley.eu](http://www.vegepolys-valley.eu)